

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 21 de julio de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Financiero, El Economista, Reforma, Reporte Índigo, La Jornada, El Heraldo de México, La Prensa, Crónica.

Alerta PAN de recortes de hasta 96% al gasto en salud en estados/El Financiero

El secretario de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados, Éctor Ramírez Barba, alertó que la Secretaría de Hacienda del gobierno del presidente López Obrador recortó hasta en 95.7% el gasto destinado a la salud en los estados. Denunció que, en medio de los millonarios gastos publicitarios de los aspirantes presidenciales de Morena, el gobierno federal redujo en 4 mil 967 millones de pesos -16.6% el Gasto Programable Pagado del Sector Público destinado a la salud entre enero y mayo de este año, con respecto al mismo periodo de 2022. Luego del plantón a los legisladores, el presidente de la Comisión de Salud, Emmanuel Reyes, de Morena, informó que no se cancelarán las comparecencias de los titulares de las diversas dependencias del sector ante la Cámara de Diputados, y anunció que acudirá hasta con el secretario de Salud, Jorge Alcocer, para solicitar la presencia del gabinete de salud ante los legisladores para atender sus inquietudes. Están citados el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell; Gustavo Reyes Terán, titular de la Comisión Coordinadora de Instituto Nacional de Salud y Hospitales de Alta Especialidad; Pedro Zenteno, director general del Issste, y Alejandro Svarch, titular de la Cofepris.

Insistirán en que servidores de Salud vayan a San Lázaro/El Economista

Luego de que el subsecretario de Salud y tres funcionarios más de Salud dejaron plantados, de nueva cuenta, a diputados integrantes de la Comisión de Salud, el presidente de este órgano legislativo aseguró que buscará reagendar estas comparecencias. Luego de que Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud y tres funcionarios más de Salud dejaron plantados, de nueva cuenta, a diputados integrantes de la Comisión de Salud, el presidente de este órgano legislativo aseguró que buscará reagendar estas comparecencias. Emmanuel Reyes Carmona, diputado de Morena y presidente de la Comisión de Salud, reconoció que se tuvo que cancelar la mesa de trabajo programada con López-Gatell, y las comparecencias de los titulares del Issste, Pedro Zenteno, de la Comisión Coordinadora de Institutos Nacionales de Salud y Hospitales de Alta Especialidad, Gustavo Reyes Terán, y Alejandro Svarch, titular de la Cofepris, debido a que ninguno de los funcionarios contestó al citatorio.

Olvida personal médico pinzas quirúrgicas dentro de un paciente/El Economista

La CNDH emitió la recomendación 92/2023, al Imss, luego de que se identificaron violaciones a los derechos humanos de un paciente de 48 años de edad que fue sometido a una operación para extirpar el riñón derecho, pero el personal del Hospital General de Zona No. 24 olvidó retirar una pinza quirúrgica de su cavidad estomacal, lo que le provocó severas afectaciones de salud y calidad de vida. En el documento, se destacó que se levantó una queja ante la Comisión el pasado 18 de diciembre de 2019, en virtud de lo ocurrido el 24 de noviembre de 2016, cuando el paciente acudió con dolor abdominal intenso al mismo hospital, y tras una radiografía, se descubrió la presencia de unas tijeras quirúrgicas que fueron dejadas en la operación previa.

La atención de enfermedades mentales, con rezago, acusan/24 Horas

La atención de enfermedades mentales, con rezago, acusan más de un millón y medio de mexicanos cuentan con algún problema o condición mental, de acuerdo con el Inegi. Especialistas aseguran que sólo 20% de los afectados llega a tener

una atención profesional, además de que puede tomar hasta 12 años obtener un diagnóstico adecuado. Especialistas destacan rezago en atención de estos padecimientos; el Imss busca prevenir y cuenta con ayuda especializada. En México existen un millón 590 mil 583 personas con algún problema o condición mental, de acuerdo a con el censo del Inegi 2020; sin embargo, de acuerdo con especialistas, sólo el 20% de la población que vive con trastornos mentales llega a tener una atención profesional. Ante ello, durante la Semana de la Innovación de la Asociación Mexicana de Industrias de Investigación Farmacéutica, consideró que para mejorar la salud mental en México es necesaria la unión de esfuerzos de todos los sectores de la población.

Autorizan portabilidad de pensiones/Reforma

Tras 14 años de espera, los trabajadores que se desempeñaron tanto en el sector público como privado por fin podrán hacer la portabilidad de sus pensiones para unificar los periodos laborales y sumar sus años de cotización, reveló Pedro Zenteno, director del Issste. El derecho de portabilidad de pensión para los que cruzaron entre los dos sistemas durante su vida laboral se estableció desde 2007 con la reforma del Issste, pero a pesar de ello y de contar con un convenio desde 2009, no se había concretado por falta de reglas. En ese mismo evento se firmó otro convenio con el que se anunció que los trabajadores ya pueden realizar su portabilidad de pensión con la transferencia de derechos entre el Imss y el Issste.

Información de salud/Reporte Índigo

El Inmegen cumple 19 años de ser una institución que brinda servicios de alta especialidad para diagnóstico genómico; desarrolla investigación con impacto internacional y prepara profesionales en la materia, expresó su director general, Jorge Meléndez Zajgla. En la ceremonia por el 19 Aniversario del Inmegen, Meléndez Zajgla resaltó que este instituto ha enfrentado desafíos como el sismo del 19 de septiembre de 2017 y la pandemia de COVID. En esas situaciones ha demostrado la capacidad de innovar y aprovechar su experiencia en el área médica y genómica para ponerla al servicio del país. Como ejemplo está el desarrollo y aplicación de una prueba COVID.

Banderazo de salida a brigadas contra del dengue/La Jornada

El gobernador de Chiapas, Rutilio Escandón Cadenas, encabezó ayer el banderazo de salida de las brigadas casa por casa para la prevención contra el dengue, zika y chikungunya, acto en el que destacó que la salud constituye bienestar y progreso para los pueblos, por lo que aseguró que su gobierno no escatima los recursos públicos en este rubro, privilegia el trabajo en unidad y hace causa común para cumplir con la misión de cuidar la salud y la vida de las chiapanecas y los chiapanecos.

Nuevo salto en la lucha contra VIH/El Heraldo de México

Un hombre conocido como el paciente de Ginebra muestra signos de remisión del VIH a largo plazo, después de recibir un trasplante de médula ósea, un caso particular que abre nuevas posibilidades para la investigación. La novedad es que la médula ósea que recibió este enfermo carece de una mutación que ya ha sido detectada por los científicos, y que logra bloquear el virus del Sida. Su caso fue presentado ayer en Brisbane, antes de la Conferencia de la Sociedad Internacional del SIDA que comienza el domingo en Australia. Otras cinco personas ya han sido consideradas como probablemente curadas del virus del Sida, tras haber recibido un trasplante de médula ósea. Todos los pacientes curados tenían una situación particular en común: sufrían de cánceres en la sangre y se beneficiaron de un trasplante de células madre que renovó profundamente su sistema inmunológico.

Preocupante la cifra de embarazo adolescente/La Prensa

Ante el hecho de que en la capital del país el 47.18% de cada mil adolescentes, ya son madres antes de los 20 años, con base a datos emitidos por el Consejo Nacional de Población, es preciso que se lleven a cabo acciones de volanteo, perifoneo y la creación de brigadas informativas sobre la prevención del embarazo en ese sector poblacional, principalmente el concentrado en colonias marginadas, recomendó el integrante de la bancada del PAN en el Congreso de la Ciudad de México, Luis Alberto Chávez García. Hizo notar que el Censo de Población y Vivienda 2020 en la capital del país, señala que alrededor de 18 mil 329 niñas y adolescentes han tenido hijos, lo que revela una falta de información gubernamental sobre salud sexual y reproductiva en escuelas y en el hogar. El diputado local panista por Tlalpan refirió que diversos estudios internacionales indican que las madres adolescentes viven, en la mayoría de los casos, en núcleos de pobreza y marginación, lo que las hace muy vulnerables.

Desgaste articular afecta al 10% de adultos mayores en el país. Especialista/Crónica

El cuidado del cuerpo, sin duda alguna es imperativo, pero si la gente tuviera mayor consciencia de que a partir de los 25 años de edad, se comienza a registrar la pérdida del 1.5% del colágeno en el organismo, que entre muchas otras funciones,

evita el desgaste articular en las rodillas, la gente comenzaría a tomar acciones a partir de ese momento, a fin de evitar llegar a la quinta o sexta década de la vida, con dolores y desgastes que obligan a un reemplazo articular de rodilla. En este sentido, el doctor Rodrigo Burgos Paz, especialista en cirugía de pie, tobillo y deformidades neuromusculares puntualizó que a partir de los 40 años, la osteoartrosis aparece como consecuencia del desgaste natural del cartílago articular, lo cual ocasiona el choque de huesos, porque el cartílago que recubría y protegía, se ha desgastado por un proceso natural del propio organismo, con intensos dolores e inflamación e incapacidad de poder desarrollar las actividades cotidianas de la vida diaria. El doctor Burgos Paz, médico ortopedista y traumatólogo del Hospital Médica Sur, puntualizó que la prevalencia de la osteoartrosis en México es de 10.5% de la población adulta, aunque en mujeres el porcentaje se eleva al 11.7%, y en hombres es del 8.7%, a partir de los 60 años.